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Г А З Е Т Е  
«ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ»

Тотемский райком КПСС и исполком районного 
^Совета народных депутатов горячо поздравляют кол

лектив сотрудников, рабочих и сельских корреспон
дентов, активистов районной газеты «Ленинское зна
мя» с 50-летием со дня выхода в свет в декабре 1929 
года первого номера газеты.

Районная газета всегда являлась боевым помощ
ником партийных и советских органов в решении за
дач хозяйственного и культурного развития района.

Претворяя в жизнь исторические решения XXV 
съезда КПСС, постановление ЦК КПСС «О дальней
шем улучшении идеологической, политико-воспита
тельной работы», газета «Ленинское знамя» под ру
ководством партийной организации ведет значитель
ную работу по коммунистическому воспитанию тру
дящихся, мобилизует тружеников района на успешное 
выполнение заданий десятой пятилетки.

Райком КПСС и исполком районного Совета на
родных депутатов желают коллективу работников ре
дакции газеты «Ленинское знамя», ее многочислен
ному активу новых творческих успехов в работе и вы
ражают уверенность, что газета «Ленинское знамя» и 
впредь будет нести в массы вдохновенное слово пар- 
тин, поднимать и направлять творческие силы трудя
щихся района на успешное выполнение решений XXV 
съезда КПСС, смело поддерживать все передовое и 
прогрессивное, решительно вскрывать недостатки и 
помогать их устранению.

ТОТЕМСКИЙ РАИКОМ КПСС.
РАЙИСПОЛКОМ.

Газете „Ленинское знамя“
От всей души поздравляю славную газету «Рабочий леса», ныне 

| «Ленинское знамя» с пятидесятилетием. Трепетно храню в памяти 
I чг°и пеРВЫе литературные шаги именно на страницах вашей газеты. 
Г Желаю коллективу редакции новых успехов в борьбе за развитие
I  Нечерноземья, за дальнейший подъем родного Севера. ____

Феликс КУЗНЕЦ О В, 
первый секретарь правления московской писательской 

организации, секретарь правления союза писателей СССР.

thru исс,‘ Ауши поздравляю коллектив редакции и типографии, ак- 
•';i юг Т°^ 11 всех читателей с золотым юбилеем газеты. Все эти годы 
цицЛ а последовательным и неутомимым организатором трудя- 
по и, |1а„ претворение в жизнь ленинских идей. Ее страницы стали 
Роят., *°м лет°пнсью трудовых и боевых дел тотьмнчей во славу 
пат,.,-1,1' Желаю сотрудникам и активистам газеты новых успехов в 
Деп ' тРУДной и благородной деятельности. Пусть ваше корреспон- 

«* перо всегда будет острым. л  КАЛЕНИСТОв.
бывший редактор районной газеты *Ленинское знамя»,

,, „  кандидат исторических наук.

ГАЗЕТЕ „ ленинское зн ам я“
1аки1?Г,,е Т0ВаРищн! Горячо и сердечно поздравляем сотрудников 

Рабошх и ипппргппнпантов, полиграфистов с оО*

ГАЗЕТЕ „ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ"

ре j-  товарищи! Горячо и сердечно поздравляем cu *«•*»«.* 
7̂ — ''• • • >. рабочих н сельских корреспондентов, полиграфистов с 50- 
|iiaMlu % д,,я выхода первого номера районной газеты «Ленинское 
jo учпгт Ласм всем больших творческих успехов в труде, активно* 
[нпко,' Ия u борьбе за выполнение планов десятой пятилетки. Пусть 
глуом 1,0 Ржавеет ваше перо. Дерзайте, ищите актуальные темы. 
[Ди ■/1и> ДЧялилипуЛта ипгмту/лпапшп ко гг*лр изменения с тем, чтоОц иатй ИзируАте происходящие на селе i 
О телей Га ‘СТа Нмела яркое творческое лицо,

изменения с тем, что- 
высокнй авторитет у

КО Л Л ЕКТ И В  РЕД А КЦ И И  БАБУШ КИНСКО Й  
РАЙО Н ИОН ГА ЗЕТЫ  «ЗНАМЯ»

. РЕШЕНИЯ СЕССИИ 
“ ЕРХОВНОГО СОВЕТА FOC U'II ч ___i p  

► с  “•
г— Д I А ОС). Два дня в 

■щрщ раоотала одиннадцатая 
§Мт0Го Рхонного Совета РС Ф С Р 

П|1()ч,’|Ч(*м ^в^едаиии, со*
ГУтвгц И л**1'Мадццтого декабря, 
ркон n u единогласно приняли. —■■■Vi.iuvnu М.1И
г °н°Мц.,е . ° сУЛаРственном плане 
1,<|н»| I>,* \1 V1 °  н социального раз- 
LTu,U)1( и Д ,и 1‘ ча„1«ш п ..

ра
■на 1980 год и по* 

У л а р °  ходе выполнения 
энного плана экономн-

СОВЕТА РСФСР
ческого и социального развития 
республики в 1979 году.

Затем Верховный Совет Россий
ской Федерации принял Законi о 
Государственном бюджете РСФСР 
на 1980 год н постановление об ис
полнении бюджета за 1978 год.

Утверждены также Указы Пре
зидиума Верховного Совета 
РСФС Р, приняты соответствующие 
Законы и постановления.
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Рисунок И. ШЛОМОВИЧА.

ГАЗЕТЕ „ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ”
Дорогие товарищи журналисты «Ленинского знаменн»1 Сердеч

но поздравляем вас, рабочих и сельских корреспондентов, работни
ков типографии и всех читателей газеты с пятидесятилетием со дня 
выхода первого номера.

Пусть ваше перо и слово будут всегда на переднем крае благо
родных задач по коммунистическому воспитанию трудящихся в борь
бе за выполнение великих предначертаний нашей ленинской партии. 
Примите наши пожелания .добра, здоровья, счастья и успехов.

КО ЛЛ ЕКТИ В РЕДАКЦИИ НЮКСЕНСКОИ  
РАЙОННОЙ ГАЗЕТЫ  «ПУТЬ ИЛЬИЧА».

ГАЗЕТЕ „ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ"
Сердечно поздравляю коллектив редакции с полувековым юби

леем. Желаю новых больших творческих успехов. Уверен, что в один
надцатой пятилетке тотемская газета будет самой интересной, со
держательней среди газет нашей области.

А. ТРЕТЬЯКОВ, 
бывший редактор газеты «Ленинское знамя*.

Г. СОЧИ. _  ;

ГАЗЕТЕ „ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ“
Д >ро**ие коллеги! Горячо поздравляем вас и всех активистов пе

чати с пятидесятилетиям юбилеем газеты. От души желаем новых 
творческих успехов по мобилизации трудящихся в выполнении зада
ний пятилетки, в коммунистическом воспитании трудящихся, креп
кого здоровья и личного счастья.

КО ЛЛ ЕКТИ В РЕДАКЦИИ ТА PH О ГС КОП РАЙОННОЙ
ГАЗЕТЫ  «ЛЕНИНЕЦ*.
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„Давайте пошире рабочим писать в газе
ту, писать обо всем решительно, писать 
как можно больше о будничной своей 
жизни, интересах и работе..."

в. И. ЛЕНИН.

В ГУЩЕ ЖИЗНИ
РАЙО ННОЙ газете «Ленинское 
* знамя» исполнилось 50 лет. 

Газета *и ее коллектив вместе со 
всеми тотьмичами прошли слав
ный путь. За эти полвека у  тру
жеников района были большие 
радости и успехи, были тяжелые 
времена и было горе. И на стра
ницах газеты все нашло отра
жение.

При внимательном изучении ма
териалов газеты и их системати
зации можно представить и про
следить становление и развитие 
почти всех предприятий промыш
ленности и коллективов сельского 
хозяйства.

Много сделала газета по осве
щению вопросов развития лес
ной промышленности района, по
казу передовиков, распростране
нию передового опыта на лесо
заготовках.

сопункта. Газета в свое время 
информировала о почине, а потом 
раскрыла опыт бригад Н. Я. Хо- 
дыкина и В. Д. Калинина, Кото
рые организовали работу на заго
товке леса в полторы смены, что 
позволило резко увеличить выра
ботку на трактор. В газете нахо
дим материалы о бригаде А. И. 
Федотове кого из Пятовского лесо
пункта, которая выполнила две 
семилетки. В разные годы писа
лось об успехах коллективов 
Ю. И. Алферьева, М. В. Черепа
нова, В. А. Левинского, В. О. Щу- 
ровского, И. И. Свидерского, А. В. 
Крюкова, Н. Н. Белоусова, В. И. 
Чеканова, В. Г. Бакалец, В. С. 
Чиркова и других.

В газете отражены развитие 
культурной жизни в лесных по
селках и рост благосостояния 
людей.

РАБОТАТЬ СОВМЕСТНО, 
КОМПЛЕКСНО

На страницах газеты находили |  На ее страницах выступают
отражение новые почины и начи
нания в организации труда и 
производства, новые формы соци
алистического соревнования, дос* 
тижения и победы передовиков 
и новаторов производства.

И самым ценным является то, 
что в газете можно проследить 
успехи лучших людей района за 
длительный период. Мы можем 
по газетным материалам, не зная 
человека лично, составить его 
трудовой и духовный портрет.

В газете много материалов о 
развитии лесной промышленности 
и ее передовиках. Из заметок и 
корреспонденций узнаем о заме
чательных достижениях ветера
нов труда А. М. Калининского, 
Н. М. Воробьева, А. Н. Немиро- 
ва, Ф. И. Бардеева, В. И. Селива
нова, Б. А. Удовика, К. H. Ло
севой, H. М. Мальцева, А. П. Чи
жевского, М. Ф. Абсалямова и 
многих, многих других.

Из газеты узнаем, что тракто
рист коммунист А. В. Москалев 
отработал на трелевочном тракто
ре почти 26 лет, трактористы 
Камчугского лесопункта П. А. 
Брязгин перешагнул за 30 лет ра
боты на тракторе, а В. С. Чирков 
— за 29 лет.

Газета в разные годы очень по
дробно и доходчиво освещала но
вые формы соревнования, в том 
числе соревнование за коммунис
тическое отношение к труду. Она 
рассказала, что инициатором в 
районе в этом виде соревнования 
была бригада коммуниста С. А. 
Чечулинского из Камчугского ле-

нештатные рабочие и сельские 
корреспонденты. Много материа
лов дают А. М. Марахов из Кру
той Осыпи, В. С. Булатов из Ми
хайловского лесопункта, система
тически пишет в газету В. И. Ма
каров, заместитель директора, 
А. В. Фетюков — начальник от
дела труда и заработной платы, 
фотоснимки представляет А . А. 
Щукин.

Поступают корреспонденции от 
нормировщиков и старших бух
галтеров лесопунктов, секретарей 
партийных организаций. Но необ
ходимо отметить, что в настоя
щий период количество материа
лов от нештатных корреспонден
тов сократилось, а это обедняет 
газету, и чей-то хороший опыт 
не найдет распространения, или 
чья-то бесхозяйственность не бу
дет пресечена.

Хотелось бы на страницах газе
ты и в дальнейшем читать об 
успехах передовиков .производства 
и их опыте, об инициаторах и 
новых формах соревнования, об
зорные статьи о предприятиях и 
путях их развития, критические 
материалы, конечная цель кото
рых — изжитие недостатков.

За большой труд коллективу 
редакции и типографии спасибо, 
а на будущее хочется пожелать 
новых успехов в освещении всей 
многообразной деятельности тру
дящихся района.

И. М АКАРОВ, 
секретарь парткома 

Тотемского леспромхоза.

А. В. Упадышев — нештатный 
пропагандист агрохимспецотделе- 
ния. В подготовке к занятиям ис
пользует материалы «Ленинского 
знамени» и сам выступает на ее 
страницах.

НА СНИМКЕ: А . Упадышев.
Фото П. ФИЛЕВА.

1934 год
Листая газетные 

страницы
к р а с н ы й  о б о з

Колхозы и единоличники Ро- 
шевского сельсовета 10 ав- 
ста организовали массовый 
)асный обоз с хлебом нового 
>ожая. В обозе приняли учас- 
е все колхозы сельсовета, 
а приемный пункт отправле- 

112 колхозных подвод и 
подвод единоличников.

ИЗОБРЕТЕНИЕ 
КОЛХОЗНИКА 

В. В. ЖДАНОВА
МОСЕЕВО (наш корр.). В 
лхозе «Северный луч» по 
ициативе колхозника В. В. 
данова конная молотилка 
шспособлена для обдирки 
рна всех культур. Произво

дительность ее за восьмичасо- 
й рабочий день составляет 

центнеров зерна при хоро- 
ем качестве. Это экономит 
ачительную часть времени у 
лхозников, избавляя их от 
лишних поездок на мельнн-

ЗА КРУГЛЫМ СТОЛОМ

! Какие молодежные проблемы представляют сегодня наибольшую 
актуальность и требуют постоянного освещения на страницах раб 
онной газеты? О каких гражданских нравственных качествах мо
лодежи 70-х должен идти разговор иа ее страницах?

Об этом накануне юбилея газеты состоялся разговор за «Круг
лым столом» в райкоме комсомола. В нем приняли участие Н В 
ФЕДОСЕЕВА, директор районного дома культуры, Ф. ю . СЛОБО
ДИН, заместитель начальника отдела внутренних дел, Т. И. ДЫМ- 
ЧЕНКО, директор ресторана, секретарь комсомольской организации 
общепита, М. С. ПЕРЕВЯЗКИНА, первый секретарь райкома ком
сомола, Т. И. ФЕДОТОВСКАЯ, учительница Тотемской средней ( 
школы № 2, Э. А. ГОЛОВИНА, заведующая отделом пропаганды и 
агитации райкома КПСС.

М. С. Перевязкина: В послед
нее время наша газета стала уде
лять большое внимание коммунис
тическому воспитанию молодежи. 
Освещалась отчетно-выборная кам
пания, во время подготовки к 
конференции на страницах газеты 
присутствовала рубрика «Навстре
чу комсомольской конференции». 
Неплохо отражался ход месячни
ка молодого рабочего.

Но сегодня мы должны отме
тить не только и не столько по
ложительные стороны, сколько 
поговорить о тех проблемах, ко
торые еще требуют постоянного 
освещения. Вот, например, регу
лярно выпускается страничка 
«Сфере обслуживания — неослаб
ную заботу комсомола». Что -она 
дает молодежи, какую роль игра
ет в непосредственной их рабо
те.

Т. И. Дымченко: Вот в первый 
раз, в первом выпуске был опуб
ликован материал о рейде «Ком
сомольского прожектора» в ресто
ран. Ну, что—покритиковали, по
говорили, но не помогли. Не под
сказали, как сделать лучше, как 
исправить положение...

Ф . Ю . Слободин: Не довели 
дело до конца.

М. С. Перевязкина: Да, при ос
вещении проблем молодежной 
жизни еще отсутствует контроль 
за действенно стью выступлений. 
Провели рейд, написали—хорошо! 
Но потом не возвратились к  на
печатанному, не посмотрели, что 
изменилось. А  может быть, ни
чего... ■

Ф. Ю . Слободин: При анализе 
работы комсомольской организа
ции, мне кажется, нужно обра
щать внимание не только 'fm  не
достатки, но и на положительною 
стороны.

М. С. Перевязкина: Леонид Че- 
вельча, выступая на комсомоль
ской конференции, хорошо пока
зал положительные стороны ва
шей комсомольской организации. 
Я думаю, говорить о недостатках 
надо, по надо показать, как с ни
ми бороться.

Составная часть комплексной 
программы воспитания — нравст
венное воспитание молодежи. Как 
освещаются эти вопросы?

Лучшие годы моей трудовой 
деятельности связаны с сельским 
хозяйством, в котором проработал 
28 лет — почти шесть пятилеток, 
из них более 20 лет председате
лем колхоза.

И, естественно, мое участие в 
газете «Ленинское знамя», мои 
корреспонденции освещали дела, 
думы и заботы, связанные с раз
витием этой важной отрасли на- 
родного хозяйства. Это немалый 
период, за который сельское хо
зяйство претерпело большие из
менения. Особенно мне запом
нился мартовский Пленум ЦК 
КПСС 1965 года. Именно он за
ложил основы аграрной политики 
партии на современном этапе и 
явился поворотным пунктом в 
развитии отрасли.

В каждый период ставились оп
ределенные задачи и возникали 
трудности. Ответы на многие 
вопросы, текущие и проблемные, 
я находил в печати, в том числе 
и в нашей районной газете «Ле
нинское знамя». Чем нравится 
мне наша газета? Во-первых, она 
наша, орган райкома КПСС и 
райисполкома. Она освещает 
жизнь района, с которым связа
на вся трудовая жизнь. За про
житые годы узнал многих труже
ников села, города, районный ак
тив и не беэинтересно знать, как 
работают коллективы, эти знако
мые и незнакомые люди? Ведь 
го многими из них в определен
ны»* периоды жизни связывала

общая трудовая деятельность. 
Как росли и работают кадры, ко
торые учились и учатся на опы
те, накопленном старшим поко
лением. Радуешься их успехам и 
с горечью переживаешь неудачи.

А  иногда задумываешься над 
тем, все ли мы сделали и делаем 
по воспитанию рядового труже
ника и руководящих кадров сво
их звеньев? Не мало ли обращаем 
внимания развитию патриотизма, 
сознательного, творческого отно
шения к труду? А  труд и дис-

сам не только партийных работ
ников, но и хозяйственных руко
водителей.

Если раньше в некоторых се
лах была возможность счастлив
чикам выбрать в жены учитель
ницу, то теперь и их стало ма
ло: ряд восьмилетних школ за
крыты. Надежды на приток де
вушек в колхозы при современной 
механизации и организации труда 
мало. Мало надежд и на то, что 
привлечет их благоустроенное 
жилье, клуб. Мне кажется, глав-

СВОЯ, РАЙОННАЯ
циплина, моральный облик чело
века, любовь к Родине — это по
казатели всех наших материаль
ных и духовных благ. Человек — 
наше богатство.

Не скупо ли эти вопросы осве
щает наша газета? Не стоит ли 
задуматься, кому вверены коллек
тивы, как улучшить воспитание 
людей? Ведь в этом суть задачи, 
выдвинутой в постановлении ЦК 
КПСС «О дальнейшем улучше
нии идеологической, политико- 
воспитательной работы». Хоте
лось бы на страницах газеты ви
деть выступления по этим вопро-

ныи вопрос — найти применение 
женского труда в колхозах по 
типу промышленного. К  примеру, 
чтобы девушка, имея специаль
ность швеи, работала в родном 
колхозе, а не ехала в Тотьму или 
Вологду. А она едет потому, что 
лишь там находит применение 
избранной специальности или 
приобретает ее по желанию.

Таких цехов в деревнях нет. В 
ряде районов страны идут по 
пути открытия подсобных про
мыслов в колхозах. Это социоло
гический и экономический вопрос, 
и, кажется, есть над чем пораз

мыслить и нашим селькорам.
К  сожалению, проблемные во

просы газета поднимает и вызы
вает на дискуссии своих читате
лей редко.

И еще хочется заострить во
прос о действенности печатного 
слова. Газета своей цели добилась 
тогда, когда по опубликованному 
материалу, особенно по критиче
скому, приняты меры. Это дела
ется не всегда. Невежеством и 
безответственностью надо счи
тать, когда тот или другой руко
водитель не находит нужным дать 
газете ответ. Формально-бюрокра
тические отношения к печати еще 
не изжиты. Газете надо строже 
учинять спрос за ответы на свои 
выступления.

В заключение хочется сказать, 
что наша районная газета «Ле
нинское знамя» . берет правильное 
направление и является верным 
помощником партийных органи
заций и Советов в решении за
дач, выдвинутых X X V  съездом 
партии и ее программными до
кументами. .

В честь полувекового юбилея 
от имени читателей и актива га
зеты поздравляю коллектив ре
дакции с этой датой и желаю 
творческих успехов в благородном 
деле по коммунистическому вос
питанию трудящихся.

А. ЛИНЬКОВ, 
общественный корреспондент, 

председатель исполкома 
Пятовского сельского Совета.

Ф . Ю. Слободин: Очень слабо. 
Мы часто критикуем училища — 
ГПТУ-19 и ССПТУ-7. Там в день 
получения стипендии устраивают 
ся пьянки. Почему бы «Комсо- I 
мольскому прожектору» в этот I 
день не провести рейд, показан. I 
его результаты в газете? И #Л  
взять какую-то другую комсомол^] 
скую организацию — у нас всег- I 
да имеется нужный материал — [ 
проанализировать причины нару
шений трудовой дисциплины.

М. С. Перевязкина: Низок куль
турный досуг молодежи. Не слу
чайно мы пригласили Нину Вла
димировну...

Н. В. Федосеева: Я всего два 
месяца в Тотьме, мне трудно го
ворить о газете. Но организация 
работы Дома культуры действи 
тельно слаба. Вероятно, когда-то I 
что-то было упущено, но пробле
мы остаются и напоминают о се
бе.

М. С. Перевязкина: Следует по
смотреть досуг внутри коллекти
ва: как часто бывает, что пра 
подготовке к какому-то праздни
ку, вечеру организаторы страда
ют от недостатка помощи Дома; 
культуры...

Н. В. Федосеева: Если речь идет
о досуге в коллективе, то мы ока-1 
жем любую помощь, проведем 
любой вечер: производственный, 
тематический, пусть только обра
щаются к нам.

М. С. Перевязкина: Это пра
вильно. Совместное, организован
ное проведение досуга оказывает! 
большое влияние на микроклимат 
в коллективе. Стоит повниматель
нее присмотреться к молодежным 
коллективам, проанализировать 
взаимоотношения... У  нас еще 
слаба гласность соревнования 
среди молодежи. В районе 26 
комсомольско-молодежных коллек
тивов, а о многих мы говорим 
только на пленумах и конферен
циях.

Э. А. Головина: Не только 1 
атмосферу коллектива — нужно 
вникать во внутренний мир каж
дого человека. Нельзя забы
вать идейно-политическую учебу 
молодежи, отражать ход занятий

Т. И. Федотовская: Я посовето
валась с ребятами, и они хотят,! 
чтобы в нашей газете была стра
ница для школьной молодежи

М. С. Перевязкина: Я думаю,| 
разговор у нас получился полез-j 
ный, содержательный. Нам преЛ] 
стоит много работать по комму
нистическому воспитанию молоде
жи...

Беседу записала 
И. КУСТОВСКАЯ-

Екатерина Симоновна Егоров 
(на снимке) — главный экономий 
рансельхозуправлепия. Она явл*
ется внештатным экономически 
обозревателем, активно сотрУАв® 
чает в газете.
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j КРИТИК И ЛИТЕРАТУРОВЕД
Феликс Феодосьевич Кузнецов (на снимке) — известный совет

ский критик и литературовед.
Он родился в селе Тарногский городок Вологодской области в 

1931 году, в семье сельских учителей. Детские и школьные годы его 
прошли в Тотьме. В  1953 году окончил факультет журналистики 
Московского Государственного университета имени М. В. Ломоно
сова. Будучи стуОентом, в летние каникулы часто бывал в редакции 
«Рабочего леса», выполнял задания по организации материалов в 
газету. i

Работал в «Литературной газете», журнале «Знамя», заведовал 
кафедрой журналистики в Университете Дружбы народов имени Па- 
триса Лумумбы. В  настоящее время — член редколлегии и обозре
ватель журнала «Литературное обозрение», председатель творческого 
объединения критиков и литературоведов и секретарь правления 
Московской писательской организации.

Перу Ф. Кузнецова принадлежат книги «Каким быть? Литерату
ра и нравственное воспитание личности»: €Журнал «Русское слово»; 
« II у б лицисты-шестидесятники»; «Беседы о литературе»; «Растут но
вые люди... В. И. Ленин о проблемах нравственности»; «За все в 
ответе. Нравственные искания современной прозы»; «Самая кровная 
связь» и другие, статьи о современной советской литературе и рус
ской литературе и журналистике X IX  века в журналах сВопросы ли* 
тературы», € Русская литература», «Литература в школе», «Новый 
мир», «Октябрь», «Юность», «Знамя», в газетах «Правда», «Извес
тия», «Комсомольская правда», «Литературная газета», «Учитель
ская газета» и других.

казни не хотел он, 
кнний лист, весенний лист.

гусеница обернула тело, 
кокон на ветинх повис.

Один < реди зеленых братьев 
уьп р. Как не повезло!

Ни в нем под кожей
жилковатой 

Незримо бодрствует тепло. 
^АНвжам утром встанет

солнце
{"А  миром тишины и битв,
1 ■“ '» пожухлый встрепенется, 

к н*бу бабочка взлетит.
0 .

Лешие вечер румянцем заката 
вливал тополя у окна.

Алексей Ивин —  уроженец 
Тотемского района. В свое вре
мя он работал в нашей газете 
корректором. Сейчас учится в 
Московском Литературном инс* 
титуте имени А. М. Горького 
Пишет стихи и прозу. Участник 
Всесоюзного совещания моло 
дых писателей.

Предлагаем вниманию чита 
телей несколько его стихотво
рений.

И меня потянуло куда-то,
Где б душа отдохнула одна.
Я всходил на скалистые кручи, 
Водопад подо мною плясал.
Я смотрел, как сгибает могучий, 
Буйный ветер густые леса.
Я парил над посадом и полем, 
Словно ястреб, крыла

распластав, 
Озирался с крутых колоколен 
Под лучом золотого креста. 
Темной ночью охотился

в травах,
Под шершавым листом

хоронясь,
И мерцал мне из дупел

корявых
Колдовской фиолетовый глаз.
Плавал в омуте рыбой,

и воздух 
Чешую пузырьками ласкал, 
Белым пуделем шествовал

в звездах. 
Полз в земле по следам

червяка.
Я смотрел на сражение

молний
И внимал прорастанью зерна,
И тогда становилось легко мне, 
И душа отдыхала сполна,

Сергей Петрович Багров иачинал свою журналистскую деятель
ность в нашей газете литсот рудником сельхозотдела. Сейчас извес
тен в литературных кругах как прозаик. Живет в Вологде. В Северо- 
Западном книжном издательстве напечатаны две его повести —  «Ко
лесом дорога» и «Сорочье поле». В очередном номере журнала «Се
вер» будет напечатана повесть С. П. Багрова «Написано на роду».

Публикуем отрывок из повести «Колесом дорога».

К о л е с о м
д о р о г а

ТР АЛИНА сняла с гвоздя те-
* логрейку и вышла во двор. 

На ступенях крыльца стелились 
седые волокна тумана. Там, за 
мглистой рекой и желтеющим лу
гом, осторожно и тихо вставала 
заря.

Раскидавшийся по вершинам 
травы тенетник был похож на ве
ющий розовой влагой невод. Пах
ло мокрой соломой и огурцами. 
Из-за хвойных вершин, кинжально 
сверкая,- брызнул тоненький луч. 
Он промчался по лугу, засветил 
берега и, съедая траву, побежал 
огородами к баням. Вслед за ним 
размашистым клином потянулась 
в важном молчании стая северных 
птиц.

Загляделась на них Галина, роб
кой завистью замлела душа, точно 
встретилась памятью с возможным 
и редкостным счастьем, которое из 
прошлого назад не приходит.

— Колесом дорога,.. — шепну
ла она журавлям.

На верхнем порядке, задыхаясь 
жирным баском, зарокотал трак
тор. Это Коля Синицын, задавала 

' и девушник, готовит машину к 
рейсу. Повезет волокно. И Галина 
с ним. Волокно еще от того года 
н сдавать его надо умеючи, чтобы 
рубль не сошел за полтину, а пол
тина за гривенник. К  Коле кто-то 
подстал. Вася Дудин, похоже.

— С кем, Миколка; поедешь?

— Да с ягодой, с кем еще.
— А сколько ягоде лет?
— Сорок семь...
— Будь ты проклят, Миколка! 

Горька твоя ягода. Не позавиду
ешь!

«Вот они молодцы-размолодчи- 
ки, — удивляется грустно Галина, 
— даром, что язычки-то молодень
кие — островатенько жалят». 
Свернув с травяного проулка, она 
выходит к почте, подле которой 
тарахтит груженый колесник. 1 ла
за ее скользят по верху тележки, 
ищут, где какая неаккуратность, 
находят и от этого закипают смо
лой.

— Ты что, Коля, так увязал-то! 
Дождь нападет, ведь всю волок- 
нинку замочит!

Коля одет в японскую куртку из 
зеленой замши. Потирает руки о 
нее.

— А дождя-то, Галина Иванов
на, сегодня не будет.

В густом, крепком Колином го
лосе слышится рассудительность 
дошлого парня, старающегося по
казать свою культурность.

—• Я  барометр смотрел, — до
бавляет он с улыбкой.

Галина проверяет в кармане 
деньги. Их немало — триста руб
лей. На деньги эти да на выруч
ку с волокна купит она в райцент
ре три телевизора — таков наказ

председателя. Решено отметить 
подарками лучших людей.

Коля роется под сиденьем.
— Куда, Галина Ивановна, ся

дете — в кабину или в тележку?
Спрашивает учтиво и хочет, 

чтобы она забралась на воз, пото
му что соседствовать с ней не 
очень-то любо: будет опять про 
жизнь толковать да про всякие 
планы.

— Правда, в кабине грязи на
валом, — на губах Коли виновато- 
ласковая улыбка.

Бригадирша смотрит на него 
так, что улыбка сразу сползает с 
Колиных губ, а пальцы начинают 
ерзать по зеленой замше. В голо
ве опасливо мелькает: «Неужто 
почуяла мой намек?!» Коля сочно 
краснеет.

— Буде можно соломки взять?! 
— предлагает он. — Сбегать, а, 
Галина Ивановна.

А сам готов услышать отказ.
— Обязательно, Коля! — гово

рит бригадирша.
Коля вздыхает и уныло плетет

ся в сторону фермы, до которой 
почти полверсты. «Ну да я! — ру
гает он себя. —- Сунулся, ровно 
мышь. Да и она-то тоже! Совести 
нет ни капли».

— Ладно,. Коля, побереги своя 
ноги. Я в тележке устроюсь, — 
раздается у него за спиной.

Читатели нашей газеты хорошо помнят Василия Дмитриевича 
Елесина. Работая секретарем редакции, он часто выступал в газете. 
Сейчас мы встречаем его материалы на страницах областной газеты 
«Красный Север», где он работает заведующим отделом культуры.

Перу В. Д. Елесина принадлежит детская книга «Пятачок на бе
регу», отрывок из которой предлагаем вашему вниманию.

С и р о т ы
Л |Т ЕЦ  еще со второй связкой 
"  рыбы возился, а Нинка 

горсть песку зачерпнула, начала 
руки мыть. И услышала: в камы
шах, рядом совсем, кто-то попис
кивает: пик, пик, пик... Жалобно 
так. Перебралась она через гус
тые заросли на камышовый жел
тый ковер, волнами к берегу при
битый, присела на корточки. Спер
ва тихо было, потом опять: пнк, 
пик, пик... И тут Нинка увидела: 
прячутся от нее за толстыми ка
мышовыми стеблями, что из воды 
вверх тянутся, маленькие коричне
вые комочки. Да как прячутся! Су
нут головы за камышинки, а сами 
все на виду. Один Нинке больше 
всех приглянулся: пушистый, кро
шечный рыжик, как коричневая 
пробка на воде держится. Прята
лись, прятались, потом один писк
нул как-то по-особенному н по
плыл вдоль берега. А за ним гусь
ком-караваном шесть пушистых 
комочков с маленькими желтыми 
клювиками.

— Утя-утя-утя! — позвала 
Нинка.

Только лапками быстрее запере- 
бнрали.

— Тю-тю-тю!
И  внимания не обращают.

— Кис-кжГ-кнс-кнс!
Уплыли, спрятались в зеленом 

камышовом лесу.
— Папка, иди сюда скорее! Тут 

птенчики маленькие плавают! Ма- 
люсенькие-малюсенькне, пуши* 
стенькне-лушистенькле! Плавают н 
пищат, плавают и пищат...

— Ну-ка, покажи!
— Вон за те зеленые камышин

ки уплыли! Вон один! Видишь!
— Вижу, — нахмурился отец. 

—Теперь ясно, кого тот стрелок 
у бил. Мать у них убил, бессовест
ная рожа. Пропадут теперь утята, 
как пить дать.

’— Правда? — у Нннкн даже го
лос сорвался и на глазах слезы 
навернулись.

— Может, и не пропадут, —бы
стро взглянув на нее, ответил 
отец.

А под вечер совсем диво дивное 
случилось. Только что поужинали, 
да чай пить у костерка расположи
лись, как весь утиный караван при
стал к песчаному пятачку. Самый 
храбрый утенок па берег вылез и 
пошагал к костру прямо, на кро
шечных лапках переваливаясь. За 
ним другие шесть братцев. Нинка 
даже застыла от удивления. Встал 
отец, взял переднего храбреца в 
руки, подышал на головку. При
смирел утенок, прясел в ладонях, 
глаза зажмурил. Может, подумал,

что к матушке-утке под крыло по
пал.

Остальные такой писк подняли? 
Бегают вокруг отца, того и гляди 
в огонь заскочат. Тогда и Нинка 
одного утеночка в руки взяла, на 
головку подышала.

— Папка, они же голодные! Да
вай покормим!

— Чем? Вишь, какие крохи. Ни 
хлеб, ни картошку есть не будут. 
Разве только в блюдечко крошек 
натереть мелко и водой залять. 
Давай попробуем?

Быстро приготовили утиную ка
шу, но есть ее утята не стали. 
Может, не понравилась, а может, 
и есть еще не умели. Больно ма
ленькие. Снова один из них запи
щал и пошел через травку к реч
ке. За ним н остальные, как сол
даты за командиром. Глядь, опять 
в воде плещутся около зеленых и 
крепких камышинок.

Печально глядел на них отец и 
повернулся, услышав, как всхлип
нула Нинка:

— Пропадут утятки...
Молча погладил он дочку по го

лове, потому что и сам не знал, 
как такой беде помочь можно. И 
странно: сразу обоим вспомнилась 
мама, н оба они подумали, что 
мама, пожалуй, посоветовала бы, 
как спаств беспомощных утяток..,
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СТРАН И Ц А
РАБСЕЛЬКОРА От нашего главного корреспондента
„Наша пресса—это ежедневная всенародная трибуна, доступная 
каждому советскому гражданину"

Л. И. БРЕЖНЕВ.

Н Е  Т О Л Ь К О  
ФИКСИРОВАТЬ ФАКТЫ

НА ПЯТОМ пленуме райкома 
КПСС, обсудившем вопрос 

«Задачи партийных организаций 
района по успешному проведению 
зимовки скота», выступал дирек
тор нашего совхоза Б. В. Жданов. 
Оо этом я узнала, познакомив
шись с отчетом о работе плену
ма, опубликованном в одном из 
номеров районной газеты.

Не скрою, радостно было на 
душе, когда читала строки о том, 
что совхоз ежедневно отправляет 
сейчас на маслозавод по 3,8 тон
ны молока и что у  нас есть воз
можность не. только выполнить, 
но и перевыполнить план его про
изводства и продажи государству. 
Отрадно, что в это дело вложена 
частица и моего труда.

Более двух десятков лет моя 
трудовая биография связана с жи
вотноводством. Долгое время ра
ботала дояркой на ферме Оста- 
нинская, затем на ферме Варни
цы. Детом прошлого года предло
жили поработать в родильном от
делении фермы. Оно у  нас суще
ствует с 1972 года. Согласилась, 
хотя прекрасно знала, что будет 
нелегко.

И это Действительно так. Забот 
сразу прибавилось. Теперь ни 
днем, ни ночью нет покоя. Осо
бенно переживаешь, дожидаясь 
отела нетели. Только что появив
шиеся на свет телята требуют не
ослабного внимания. Сейчас их в 
родильном помещении 35 голов. 
В иные месяцы накапливалось до 
55. Всех надо вовремя напоить, 
накормить. Первые десять дней 
пою молоком матеря, затем даю 
обрат, по 500 граммов сена и по 
400 граммов концентратов. Нынче 
падежа нет. Телята в основном 
рождаются здоровыми, но есть и 
.слабые. Безусловно, многое здесь 
зависит от доярок, от того, как 
они обслуживают коров, находя
щихся в запуске.

Выращенных телочек весом 
110— 112 килограммов отправляю 
на другие телятники совхоза, 
часть увозят на дальнейший от
корм в колхоз «Красное знамя».

Одновременно веду раздой ново
тельных коров. Доярка нередко 
уводит корову с родильного отде-

мо-ления с ежедневным надоем 
лока до 12— 15 килограммов.

Большую помощь в работе и 
поддержку в нужную минуту ока
зывает мне ветеринарный работ
ник совхоза Екатерина Слезина.

Раскрывая очередной t номер 
«Ленинского знамени», * ищешь 
материалы о тружениках села. 
Газета регулярно освещает ход 
социалистического соревнования 
животноводов. Многие статьи чи
таются с интересом. В активе ■ га
зеты немало броских рубрик: 
«Правофланговые п я т и л е т к и » ,  
«Слово участнику соревнования», 
«За строкой обязательств», «Зи
мовка на фермах». Вместе с тем 
крайне редко можно видеть ма
териалы под девизом «Ни одного 
отстающего рядом». Не секрет, 
есть в наших хозяйствах и пере
довые доярки и телятницы, есть и 
отстающие, много, так называе
мых, середняков. Кстати, послед
них газета замечает лишь от слу
чая к случаю. А  ведь газета пе
чатным словом должна помогать, 
подтягивать-их до уровня передо
виков.

В иной статье вроде бы все 
имеется: и тонны, и проценты, 
и отдельные фамилии названы. 
Но нет рассказа о людях труда. 
От этого заметка не дает той от
дачи, практически ни на что не 
нацеливает нас, животноводов. 
Важно, на мой взгляд, не пррсто 
фиксировать факты, но и раскры
вать глубинную суть вопроса, де
лать анализ, почему, например, 
при одних и тех же условиях, од
ном и том же рационе кормов од
ни доярки достигли более высо
ких результатов, чем их подруги 
по ферме. Я бы советовала работ
никам газеты чаще бывать в хо
зяйствах, больше беседовать с 
людьми на рабочих местах. И 
только потом браться за перо.

3. МАШАРИНА, 
телятница совхоза «Тотемский».

РА Й О Н Н УЮ  газету выписываю 
■ с января 1956 г., с тех пор, как 

вернулся домой после службы в 
армии. Выписываю без перерыва, 
ежегодно и в первую очередь. 
И читаю «от корки до корки». 
Интересует все, что происходит 
в районе. Правда, предпочтение 
все же отдаю сельскому хозяйст
ву. Ведь я деревенский житель, 
притом непосредственно занят в 
одной из важнейших отраслей 
животноводства.

Приветствую статьи о передо
вом опыте, рекомендации и сове
ты специалистов, критические за
мечания о недостатках. Все это, 
безусловно, приносит пользу.

НАШ ДРУГ 
И ПОМОЩНИК

Но есть и замечания. Жела
тельно, чтобы чаще в газете по
являлись советы врача, опытного 
садовода, огородника. Мало кри
тики в адрес торговли, сферы 
бытового обслуживания. А  непо
рядков там очень много. Приведу 
примеры. Не раз наведывался > 
Тотьму, в цех по ремонту слож
ной бытовой техники, просил от
ремонтировать сепаратор. Мастер 
ответил, что нет запчастей. Два 
года минуло, но до сих пор нет. 
27 ноября принес в этот же цех 
электробритву. Тоже запчастей 
нет. Так что же у  них есть?

Обращался я в телеателье, что
бы купить предохранитель на три 
ампера для телевизора. Не про
дают. Везите, говорят, в ателье. 
Это такой огромный «ящик» из- 
за маленького предохранителя 
(везти?

Я думаю, с равнодушием, хам
ством сталкиваются многие, в том 
числе и газетчики. Но открыто, 
через печать, бороться со злом 
решаются редко.

Считаю газету добрым другом, 
хорошим советчиком и помощни
ком читателей. И будет совсем 
хорошо, если она станет строже 
относиться к недостаткам.

Г. ШИХОВ, 
дояр колхоза имени Ленина.

Вот уже 36 лет дружит с районной газетой корреспондент-фено
лог Географического общества СССР Н. И. Двойнишников. Он не 
только старейший читатель, но и верный ее помощник по освещению 
вопросов охраны природы.

НА СНИМ КЕ: И. И. Двойнишников.
Фото В. ДУРОВА.

В ДРУЖБЕ И СОГЛАСИИ

1642 год
ЛИСТАЯ ГАЗЕТНЫЕ СТРАНИЦЫ 

с л а в н ы й  б о е в о й  п у т ь
Бывший председатель колхоза «Борьба», В.-Толшменского сель

совета, Василий Васильевич Полысаев призван в ряды Красной Ар
мии рядовым бойцом. Сейчас он—гвардии лейтенант. Боевые подви
ги тов. Полысаева Советское правительство отметило медалью «За 
боевые заслуги».

КРАСНОАРМЕЙСКОЕ с п а с и б о

Нам, бойцам Красной Армии, приятно получать из дома вести 
о том, что наши семьи окружены заботами партийных, советских и 
общественных организаций.

Моя семья, проживающая в колхозе «Луч», Середского сельсо
вета, испытывала материальные затруднения. На помощь ей при
шли исполком сельсовета, правление колхоза и сельпо, оказав со
ответствующую поддержку.

За это я приношу им горячее красноармейское спасибо.
Красноармеец К. СТУЛОВ.

2203 ТЫС. РУБЛЕЙ — НА ТАНКИ!
Подведены предварительные итоги сбора средств на строитель

ство танковой колонны «Вологодский колхозник».
Трудящиеся райна, в большинстве своем колхозники и колхоз

ницы, дали на танковую колонну 2 миллиона 203 тысячи рублей.

Инженер по нормированию Сухонского леспромхоза 3. Н. Иев
лева регулярно сообщает в газету о том. как идут трудовые дела на 
предприятии. Ее оперативные информации частенько печатаются на 
первой странице.

Зоя Николаевна пишет зарисовки о лучших лесозаготовителях, 
передовиках леспромхоза. Ц своих материалах поднимала острые 
проблемы, в частности, об эффективности шефской помощи колхо
зам и совхозам со стороны промышленных предприятий<

НА СНИМ КЕ: 3, Н. Иевлева.

ВОТ уже четверть века работа- 
■ ет шофером в колхозе «Па

мять Ленина» всеми уважаемый в 
округе коммунист П. П. Никитин
ский. Позади десятки тысяч труд
ных километров, бессонные ночи, 
проведенные в пути, многие сотни 
тонн перевезенных грузов. Не одну 
автомашину сменил за годы рабо
ты Пансофий Пансофьевич. Уп- 

I равлял «газиками», потом повысил 
, классность, а когда в хозяйство 
I поступил мощный грузовик ЗИЛ- 
I 157, без сомнений передали его 
Никитинскому. И не случайно: до
роги как на территории хозяйства, 
так и до райцентра почти круглый 
год в плохом состоянии, а новая 
автомашина — повышенной про
ходимости. Значит, другие водите
ли в бездорожье ставят технику 
на ремонт, а Пансофий Пансофье
вич по-прежнему отправляется в 
рейс.

Он твердо знает, что для того, 
чтобы продлить срок службы ма
шины, за ней нужно постоянно 
следить. Поэтому нет на его счету 

[ простоев, выработка всегда высо
кая.

Семья Никитинских — пример
ная во всех отношениях. Пансофий 
Пансофьевич и Ангелина Алексан
дровна, колхозная доярка, воспи
тали шестерых детей. Сыновья по
шли по стопам отца, стали хоро
шими механизаторами.

Старший, Володя, сейчас в ря
дах Советской Армии. И вот не
давно супруги Никитинские полу
чили из воинской части, где он 
служит, письмо, в котором коман

дование сердечно благодарят ро
дителей за воспитание Володи. 
Он стал отличником боевой и по
литической подготовки. Гордятся 
сыном7 родители и жена Володи, 
Валентина, колхозный ветработ- 
ннк. И лишь маленький Алеша не 
понимает радости старших — он 
родился, когда его папа уже стал 
солдатом.

Второй сын Никитинских, Вале
рий, закончил Тотемское профтех
училище, управлял трактором в 
колхозе, потом приобрел специаль
ность шофера. Теперь готовит ма
шину к выходу в рейс. Валерию 
недавно исполнилось 18 лет и он 
скоро заменит брата. Олег успеш
но учится в 10 классе Камчугской 
средней школы. Остальные дети 
учатся в Михайловской восьмилет
ней школе. Все они хотят после
довать примеру родителей и стар
ших братьев, — жить и трудиться 
на родной земле.

— Детей к труду мы особо не 
неволим, — говорит Пансофий 
Пансофьевич. — Они сами с ма
лых лет к нему привыкают. Млад
шие у старших учатся по дому 
управлять да и в колхозе есть по
сильные дела — отчего в канику
лы не помочь? Да и мы с женой 
и старенькая наша мама, Юлия 
Ивановна, без дела время прово
дить не любим. Ребята, глядя на 
нас, стараются с пользой расходо
вать каждый час.

Дружба и согласие царят в до
ме Никитинских.

В. БУЛАТОВ, 
общественный корреспондент.

МОЙ ПУТЬ В ГАЗЕТУ

Фото П, ФИЛЕВА .

ДВАДЦАТЬ пять лет назад я 
написала первую заметку в 

районную газету «Ленинское зна- 
! мя». А  было это так. В пятидеся
тых годах выполняла обществен
ную работу, была избрана предсе
дателем родительского комитета 
базовой начальной школы. Со
трудник редакции попросил напи
сать информацию о работе коми
тета. Помню, как я оробела. Ни
когда до этого не писала в газе
ты. Первая моя заметка появи
лась на страницах районной газе
ты о том, как комсомолки Шура 
Рычкова и Шура Ульяновская ор- 

I ганнэовали спортивный праздник 
I с пионерами.

Через некоторое время еще на
писала. И незаметно стала кор
респондентом. А  потом меня вве
ли в состав внештатного школьно
го отдела при редакции. После 
многочисленных поисков улуч
шить работу отдела возникла 
мысль издавать школьную страни
цу «Искорки». Меня избрали ее 
общественным редактором.

Дел и забот прибавилось. Были

трудности, но мне помогали сове
том я делом работники редакции. 
«Искорки» стали «разгораться», 
создался актив из пионерских во
жатых, членов редколлегай класс
ных стенных газет и кружковцев 
Дома пионеров. С благодарностью 
вспоминаю моих юных помощни
ков Наташу Трофимову, Иру Кус- 
товекую, Нину Осовекую, Катю 
Скоморохову, Наташу Котупшу, 
Володю Семенихина, Лешу Ившу* 
кова и других. Они освещали все 
вопросы кипучей пионерской жиз
ни. «Искорки» стали интересней.

Годы идут. У школьной страни
цы скоро 15-летний юбилей. А ее 
первые юнкоры Наташа Трофимо
ва и Ира Кустовская стали жур
налистами. Продолжают писать в 
газету Нина Осовская и Наташа 
Котугина.

На смену им в наш актив при
ходят новые юнкоры. а

В. ОСОВСКАЯ, 
общественный редактор 

школьной страницы 
«Искорки»!
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Я давний внештатный коррес
пондент газеты «Ленинское зна
мя». Приходится писать по долгу 
службы. Стараюсь не просто дать 
советы и рекомендации, а сде
лать анализ деятельности коллек
тива колхоза или совхоза, под
крепляя материал конкретными 
примерами, отмечая лучших, по
казывая плохую работу отдель
ных подразделений. И обязательно 
ставлю задачу по преодолению 
недостатков, делая ссылку на не
использованные резервы.

Очень важно, чтобы люди по
стоянно были осведомлены о 
том, как идут дела у  соседей, на 
других участках производства. 
Это способствует развертыванию 
социалистического соревнования и, 
в конечном итоге, росту произво
дительности труда.

Передовой опыт, материалы и 
фотопортреты лучших производ
ственников, по-моему, должны 
присутствовать в каждом номере 
газеты. Это имеет большое воспи
тательное значение (пример для 
подражания) и как средство мо
рального поощрения. Газетчикам 
и их помощникам следует пом
нить об этом.

Иногда, разговаривая по ду
шам с механизатором, работни
ком животноводства или поле

водства, слышишь от них такое: 
«Вот стараешься, честно работа
ешь, а никто тебя не замечает». 
Человеку очень дорого внимание 
окружающих. И он испытывает 
огромное удовлетворение, когда 
в честь него поднимают флаг 
Трудовой Славы, когда портрет 
его появляется на Доске почета

БОЛЬШЕ 
КРИТИКИ

или на странице газеты. И я 
уверен — он будет работать еще 
лучше.

Газете следовало бы глубже 
освещать вопросы социалистиче
ского соревнования. Постоянно 
должны публиковаться коррес
понденции под рубриками «Как 
выполняются обязательства», «Ана
лизируем итбги», «Слово участ
нику соревнования» и т. д. В этом 
направлении газета пока заметно 
«хромает». Целесообразно давать

сообщения об итогах очередной 
сельскохозяйственной кампании 
(зимовка скота, весенняя посев
ная, заготовка кормов, уборка 
урожая, пастбищное содержание 
животных, вывозка органических 
удобрений). Заметки, сводки в 
газете об этом появляются, но, к 
сожалению, почти всегда без под
робного комментария.

Районная газета, как и все пе
чатные органы, призвана способ
ствовать развитию принципиаль
ной, открытой и направленной 
критики. Прежде всего, обращать 
внимание на устаревшие, малоэф
фективные методы организации 
труда, расточительство в расхо
довании материалов, топлива, 
энергии, брак в работе, плохую 
дисциплину труда. Причем основу 
критики должны составлять не 
бранный тон, а аргументы, анализ 
причин, порождающих негативные 
явления. Большую ценность кри
тика приобретет, если она будет 
содержать предложения и раз
думья над тем, что конкретно сле
дует предпринять для устранения 
недостатков.

С. ЗЕНКОВ, 
агроном.

НА СНИМКЕ: С. М. Зевков.
Фото В. ДУРОВА.

ПУСТЬ БУДЕТ ТАКОЙ ЖЕ ЖЕЛАННОЙ
Для С. М. Зайцева, художника-оформителя Сухонского леспром

хоза, в нашей газете интересно все. Но больше его привлекают ма
териалы, посвященные культурной жизни города и района, а осо
бенно освещение историко-архитектурной и экологической тем.

Наш корреспондент попросил Станислава Михайловича выска
зать свое мнение об этом.

г Лет десять назад я написал 
[первую заметку в районную газе- 
I ту. Называлась она «Нужно ли 
I беречь памятники?». К  сожале- 
' пню, корреспонденция так и не 
увидела свет. А наверное, зря. 
Речь в ней шла о бережном отно
шении к памятникам архитектуры 
и, в частности, о том, что только 
на музейной части Тотемской 
восьмилетней школы, где ^была ор
ганизована первая в городе парт
ячейка, не хватает двадцати во
досточных труб.

В октябре этого года, когда об
щественная инспекция Тотемского 
отделения Всероссийского обще
ства охраны памятников истории и 
культуры провела рейд проверки 
архитектурных памятников горо
да, мы все убедились, что на му
зейной части восьмилетней школы

МОЕ МНЕНИЕ
ЦИТАТЬ газету «Ленинское 

знамя» я начал еще в соро
ковые годы, когда она называ- 

I лась «Рабочий леса». Были пере- 
\ Рывы, вызванные отсутствием в 
I отьме, — война, учеба в инсти-
I ТУ16» работа в другом районе. 

атериалы газеты использовал 
собенно широко в тот период, 
гДа работал агитатором, пропа- 

андистом и для проведения по- 
итинформаций в лесном техни-| кУМе.

[ последнее время меня боль- 
е интересуют материалы, отра- 
кмцие вопросы охраны приро- 

аь и окружающей среды, благо- 
устройстаа города, борьбы с пра- 
чи а^ ШеШ1ями- С удовольствием 

«Литературную страницу», 
го ФФективность ряда рубрик, 
П0И°РЯ мягко, относительная. На- 
н м*ер, «Живая вода» много под- 
По дСТ очень хороших вопросов 
Kv 0хра,,°  пРиРоды и памятников 
ультуры, а далеко не по всем 
j 11 Их принимаются меры.

никаких изменений не произошло. 
А ведь прошло столько времени.

В этом случае речь идет о не
опубликованной заметке. А если 
полистать подшивки газет и по
смотреть некоторые критические 
материалы. Возьмем, к примеру, 
решение горисполкома о ликвида
ции у Рождественской церкви сво
его рода «цыганского табора» — 
вагончиков тотемского отделения 
орса треста «Ярославнефтегаз- 
строй». Решение не - выполняется. 
Памятник республиканского значе
ния по-прежнему Находится в 
грязном, захламленном состоянии, 
эксплуатируется с нарушениями 
режима охраны.

Действенность публикуемых кри
тических материалов, наверное, са
мое главное достоинство любой 
газеты. Только в этом случае чи

татели будут видеть в ней глав
ную помощницу в борьбе с недо
статками, пропагандой всего хоро
шего, что есть у нас. Значит, люди 
станут чаще писать в газету.

Только за нынешний год на 
страницах газеты не выступил 
практически ни один музейный ра
ботник. А ведь нужны глубокие 
по содержанию, порой проблем
ные статьи, которые вместе с по
знавательной играли бы и боль
шую воспитательную роль. Именно 
на это нацеливает постановление 
Ц К КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, политико- 
воспитательной работы».

Не видно инициативы со сторо
ны преподавателей истории обще
образовательных школ и профес
сионально-технических училищ. 
Кому как не им заниматься крае
ведческой работой, пропагандиро
вать через печать полученные зна
ния. Но пока молчат учителя, а 
пора бы заговорить им в полный 
голос.
. Несколько слов об освещении в 

газете экологических проблем. Те
матическая страница «Живая во-

мой взгляд, полезно былоfjj * ляд, полезно ц
ввести рубрику «Говорят на- 

î AHUe депутаты», в которой по- 
Дать отчеты депутатов район- 

{t J °  и городского Советов о сво- 
 ̂ работе. Ведь очень часто мы, 

иратели, вообще не видим сво- 
_ Депутатов и не знаем, как они 
°отятся о наших нуждах, что 

А^лают как депутаты.
Хотелось бы больше видеть 
«Кратного материала о борьбе 
правонарушениями. Надо назы- 

®ть имена тех, кто частый 
гость» и вытрезвителях, с указа- 
Мем места работы, Публиковать 
(акже ответы администрации, пар- 
(иино#' профсоюзной и комсо
мольской организаций на эти пуб
ликации.

Б. ПОПОВ, 
учитель-пенсионер,

1959 год --- .......  — ■■ "  "
ЛИСТАЯ ГАЗЕТНЫЕ СТРАНИЦЫ

В ДВЕ СМЕНЫ
Молевой сплав по реке Цареве завершен досрочно и с хорошим 

качеством. Особенно хорошо потрудились звенья сплавщиков Ни
колая Осовского и Вениамина Кирилловского.

С первых дней организованно приступила к сортировке древе
сины бригада Евстолии Лукиной. Работа организована в две смены.

ПО НИМ РАВНЯТЬСЯ
В Тотемском леспромхозе трудятся сорок девять бригад. Два

дцать из них борются за право называться коллективами комму
нистического труда. Бригаде С. А. Чечулинского в Камчугском ле
сопункте присвоено звание бригады коммунистического труда.

УЧИТЬСЯ Нй ПЕРЕДОВОМ ОПЫТЕ
крупного рогатого скота, чтобы он 
был достоянием всех, не оставал
ся тайной за семью печатями, га
зета, на мой взгляд, пишет еще не 
достаточно. Правда, в ней есть 
хорошие статьи, в которых по-де
ловому, иногда в острой форме об
суждаются различные вопросы 
жизни тружеников села. В то же 
время есть н такие, которые, кро
ме голословных цифр и процен
тов, ничего не содержат.

Газета слабо информирует чита
телей об итогах работы соревную
щихся коллективов. А было бы ин
тересно сравнить за какой-то пе
риод результаты трудового сопер
ничества двух колхозов или хотя 
бы двух ферм. Подробнее, с глу
боким анализом рассказать о ра
боте лучшего хозяйства, вместе с 
тем указать на промахи и упуще
ния отстающего.

И еще я бы советовала журна
листам газеты писать так, чтобы 
их материалы действительно за
ставляли о многом серьезно заду
маться.

И . СОБОЛЕВА, 
зоотехник колхоза 

«Сигнал».

В ГЛУБО КО М  и ярком вы
ступлении на ноябрьском 

(1979 года) Пленуме Ц К КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев правиль
но подметил: «Слова, обращен
ные к сердцу, переплавляются в 
огромный заряд энергии». Нам, 
специалистам сельского хозяйства, 
такой заряд энергии, вдохновляю
щий на борьбу за увеличение на
доев молока и привесов скота, по
рой бывает просто необходим. И 
здесь, безусловно, большую под
держку может оказать наша рай
онная газета, в которой постоян
но встречаем доброе слово о хо
рошем человеке, выступления са
мих участников соревнования, ма
териалы о ходе выполнения на
роднохозяйственного плана и обя
зательств, советы специалистов.

Когда читаешь о том, как тру
дятся животноводы нашего и дру
гих колхозов и совхозов, естест
венно, стараешься перенять все 
крупицы передового опыта, того 
или иного начинания, стремишься 
сама передать этот опыт дояркам 
и телятницам. Но вот об опыте-то 
лучших мастеров машинного дое*. 
ния корон, откорма молодняка

да» начала выпускаться несколько 
лет назад. Уже одно то, что она 
выходит регулярно, большая за
слуга редакции газеты. Но в по
следнее время эта страница стала 
отличаться какой-то беззубостью, 
бессистемностью, отсутствием зло
бодневных статей.

Проблем много. Но все они раз
решимы. Главное, чтобы было же
лание улучшить газету и понима
ние того, как это сделать. Словом, 
у «Ленинского знамени» не только 
богатое и интересное прошлое, но 
и не менее славное будущее. Пусть 
газета н в дальнейшем будет такой 
же желанной для каждого читате
ля района.

Записал Н. Н ЕН А С ТЬЕВ.

Д В А
ПОЖЕЛАНИЯ

D  ЕЛИКА честь и велика от- 
ветственность через печать 

нести в массы ленинские идеи, 
ленинские предначертания. В этом 
смысле символично название на
шей районной газеты «Ленинское 
знамя».

Районная газета — это орган 
партийный и орган районного Сове
та народных депутатов. Она при
звана мобилизовать трудящихся на 
успешное выполнение практиче
ских задач, стоящих перед любым 
коллекти во м.

Я подписчик и читатель район
ной газеты в течение 45 лет. Ме
ня она вполне удовлетворяет. 
Много труда, умения проявляют 
работники редакции, информируя 
нас через газету о жизни и делах 
рабочих коллективов, колхозни
ков, передовиках производства, 
а'также о нерешенных задачах.

Как ветеран народного образо
вания и Великой Отечественной 
войны, хотел бы высказать жур
налистам в день 50-лети я газеты 
два пожелания. Первое: чаще, 
острее и квалифицированнее ос
вещать на страницах газеты во
просы воспитания подрастающего 
поколения, особенно учащихся 
ССПТУ и ГПТУ. Второе: больше 
писать о ветеранах войны и о 
заботе, которую проявляют о них 
партия и правительство. Резко 
критиковать тех руководителей, 
которые проявляют черствость в 
отношении к ветеранам и инвали
дам войны. К  сожалению, такие 
руководители еще есть.

Газета имеет большие возмож
ности для патриотического вос
питания молодежи. Надо привле
кать к этому ветеранов граждан
ской и Великой Отечественной 
войн.

Ф . КУЗНЕЦОВ, 
заслуженный учитель школы 

РСФСР, персональный 
пенсионер.

Валерии Савватьевич Булатов — лесник межколхозного лесхо
за. Живет в деревне Нижняя Печеньга. Пишет в газету о делах лес
хоза. Его волнуют и трудовые успеха лесозаготовителей Михайлов
ского лесопункта, колхозников колхоза «Память Левина», проблемы 
бытового обслуживания сельского населения.

Н А СНИМКЕ: В. С  Булатов.
Фото В. ДУЮ ВА.

ЧАСТИЦА ДУШИ
иСПО ЛНЯЕТСЯ 50 лет со 

дня выхода первого номера 
нашей районной газеты. За это 
время проделана большая работа 
по коммунистическому воспитанию 
трудящихся. *

Газета стала подлинным агита
тором и пропагандистом среди ее 
читателей. Ее страницы широко 
предоставляются рабочим и кол
хозникам, служащим н народной 
интеллигенции, руководящим ра
ботникам и специалистам.

На страницах газеты постоянно 
публикуются материалы, расска
зывающие о ходе Выполнения со
циалистических обязательств кол
лективами промышленных пред
приятий, колхозов н совхозов, ши
роко пропагандируется опыт ра
боты передовиков н новаторов 
производства. В то же время да

ются и критические замечания.
Вокруг газеты сформировался 

большой отряд ее верных помош* 
ников-рабселькоров. Наиболее 
принципиально, по-деловому пи
шут свои корреспонденции в газе
ту учитель-пенсионер Б. Попов, 
лесник межколхозного лесхоза
В. Булатов. Умеет показать чело
века труда в зарисовках пенсио
нер A. Akiраков из Крутой Осыпи.

Главное в работе коллектива ре
дакции газеты и рабселькоров — 
преподнести читателям смысл и со
держание материалов просто, до
ходчиво и увлекательно. Все это 
требует большого труда. Зато ча
стичку души автора всегда видишь 
за такими газетными строками.

С. ПРО КО Ш ЕВ, 
юрисконсульт Тотемского 

леспромхоза.




